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证券代码：斯莱克                            证券简称：300382 

 

苏州斯莱克精密设备股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                        编号：2017-12-8 

投资者关系活

动类别 

 

□√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（电话会议） 

参与单位名称 

及人员姓名 

安信证券：李军、杨耘、朱国栋、王书伟；广发证券：刘芷君；

长城证券：牛致远；华泰证券：樊昊；国泰君安证券：韦钰；

民生证券：樊可；光大证券：何宇超；东吴证券：周尔双；中

信证券：陶咏凌；国联证券：秦亚鑫；信达证券：胡申；天风

证券：崔宇；太平洋证券：钱建江；中国中投证券：刘菁；长

城国瑞证券：胡晨曦；上海证券报：李琳；宁波银行：吉翔；

苏投：张敏姣、邓玉龙；文熙资本：陈琳；长沙帆扬：李哲章；

上海博观：陈竞；上海苗海：周益敏。 

时间 2017年 12月 8日 

地点 苏州斯莱克精密设备股份有限公司会议室 

上市公司接待 

人员姓名 

董事长：安旭；董事会秘书：单金秀。 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

１.公司董秘单金秀介绍公司基本情况。 

２.投资者问答环节： 

1、数码印罐目前获得哪方面的专利？具体来讲会有哪些用途和需求？ 

答：相关的专利是比较全面的，有机械结构，另外也有一些数码类，

包括数码打印，数码传输等内容。具体来讲，第一代产品已经可以投放

市场。现在第二代产品设计方案已经完成，之后就要开始第二代的研制
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和生产，在这个过程中已经申请的有两项专利，针对第二代专利申请保

守估计大概还有三、四项左右，其中有关于机械的新的结构设计、嵌入

式系统、电器和整机这几个方面专利的情况。 

第二代产品的主要目的是提高速度和精度。再有一个支持更多的基

底，现在公司只支持铝材、铁和钢的材料。根据市场反馈的情况，还要

支持更多材料，比如塑料等。这样可以拓展到其他的领域，像一些喷雾

罐，化妆品等等。现在目前陆陆续续已经从国内外客户反馈了很多类似

的信息，不断的收到一些样本的图像进行打印出样罐。 

 

2、数码印罐设备跟原来的制版设备相比，打印一个罐子的成本有什么

样的变化，以及这个设备本身的购置成本有什么样的变化？ 

答：设备本身的成本不太完全一致，因为过去是制版印刷，现在如

果把这个成本跟制版印刷的制版印刷机来比，当然价格更低。但是现在

还达不到制版印刷生产的速度，所以如果说要用很多台，达到制版印刷

速度的话，那成本或者售价要高很多。另外，这是一个 UV 的油墨，UV

的油墨比传统的油墨价格要贵一些。但是随着产量的增长，这个油墨价

格也会降下来，但本来油墨在整个印刷的成本中占的比例很低。折旧方

面，单台设备来讲新的设备更便宜，但是要达到比如说一分钟一千多到

两千的速度要接近十台，这样的话加起来贵很多。从整个生产线来讲，

可能增加了 10%到 20%这样的量级。 

 

3、公司高速易拉盖跟易拉罐的生产设备的情况如何？目前的速率分别

可以达到多少？ 

答：易拉盖本身的生产线已经从公司开始发展创办之初就在做，公

司最新的一款产品叫 HEXAD，实际上是一种六通道易拉盖生产线。机型

也是，数码印罐是全世界第一台工业化生产的，那么 HEXAD 的六通道易

拉盖生产线也是全世界速度最快，产量最大的一款机子。比现有全世界

最快的速度几乎提高了 50%，原来公司做四通道的，一分钟大概三千，

美国也能做这个一分钟三千。但是现在这个机型实际上一分钟做到了四
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千五，这个机型已经在试生产了，在工厂本身和公司内部已经实验过、

推出并正式安装，在国内一家客户大概要明年 2、3 月份就能安装到生

产线进行正式生产，这是易拉盖方面的，已经达到世界领先的水平。 

在罐的方面，在各个关键设备现在都已经能做了，整个罐线也已经

是做了好几个项目。这个罐线的速度也都达到了跟国外通常一个罐线一

样的速度水平，基本上是两千左右，或者做一个配置高一点大线的话可

以做到三千多。在东南亚和国内都已经有好几个案例了。 

 

4、公司智能检测设备主要可应用于哪些领域？ 

答：智能检测在图像领域有很多应用，甚至包括在其他行业比如医

药包装，已经有小批量的，定型的产品已经开始生产，而且应用的比较

不错。还有汽车零部件生产的过程中，实际上这个是跟加拿大一家公司

成立一个合资公司蓝斯视觉系统股份有限公司。主要是用在汽车零部件

的生产过程中的尺寸检测，已经开始在现场安装了。还有是远程监控，

一个实时的监控，相信这方面也会迎来一个高速的发展。 

 

5、数码印罐虽然说个性化，但是因为每次量多特别少，下游为什么会

换？ 

答：对消费者来讲还是希望有自己个性化的需求。过去都是以工业

革命为代表的标准化，大规模经济时代已经逐渐在演化变成以互联网个

性化多样化需求的性化时代。比如易拉罐在发达国家，罐子的个性化比

例非常大。过去可能一个罐型占 80%，现在一个罐型可能只能占 10-20%，

至于每个罐子印刷的样子也是层出不穷，所以现在制罐厂的客户面临最

大的一块压力就是大量个性化需求，在这样的情况下过去的制版印刷，

要不是一个大客户一次要定一百万，否则不愿意做的这种情形将会改

变。但现在像这样的罐子一罐，十罐，一百罐都可以做，对数码印罐来

讲没有差别，所以会带来非常大的方便性。同时在不同的场景应用会促

进很大的需求。 
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6、一台两百 CTM产量的印刷机，市场的价格大概是多少？ 

答：这是比较高利润高附加值的产品，像其他很多产品一样，公司

的制罐设备在国内基本上没有竞争对手，主要是国外，而且也取决于产

品是不是能够给客户带来足够的经济效应。从这两个角度来讲，公司都

还是有优势去提升产品的附加值。 

 

7、数码印罐设备现在公司每年能生产多少，未来的产能规划近两年产

能规划怎么样？ 

答：公司内部规划有一个挺大的数字，目前在生产的可能有十台左

右，而且基本上都是有去向的。也不好说到底现在哪一个客户有订单或

者怎么样，总之这是商业化生产的产品。不是说研发再改进，而是说这

个产品拿出来就是准备做生产用的，准备盈利的阶段。所以目前属于叫

做全力以赴加大生产满足需要的一个状态。 

 

8、数码制罐设备大概是怎么样的配比？后续的规划是什么？ 

答：现在的成本和目前的阶段还没有大量的使用，所以没有精确到

每条生产线的计划，公司把这个事情做一个比较珍贵的项目来看待，认

真对待研发和思考生产模式。因为数码印罐对于多元化个性化来讲是一

个很大的突破，把一个外包装的印刷从一个作为标志的功能，转成一个

作为媒体的功能进行信息传递，属于一种新经济的范畴里的项目，所以

目前来讲没有准确的计划。随着数码制罐的诞生，配合其他技术进一步

的开发，现在把这个作为未来的规划，向客户提供小型化的生产线，对

于客户来讲会方便很多，下一步会把产品线丰富，满足客户不同类别的

需求。 

 

9、公司最近这两年在视觉检测上面有很多的布局，公司未来这块业务

的长远的规划还有展望？ 2015 年收购山东明佳了以后，其业务情况现

在的发展情况如何？ 

答：视觉检测实际上是智能制造很关键的范围，公司自身发展视觉
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检测是因为高速生产线导致的，因为其他手段在线检测不太可能。跟加

拿大合资做兰斯公司在汽车零部件生产方面做视觉检测实际上也是类

似的情形。过去在线检测对汽车零部件来讲几乎是不可能的，因为大量

牵扯到尺寸的检测。尺寸的检测用传统方法来检测达到一分钟就要检测

若干件的速度是很难的。所以只有在利用视觉检测这样的一些手段完善

之后才有可能实现在线检测。这样能把过去靠数理统计，系统控制转变

成百分之百的在线检测，质量控制的手段。所以这些都代表未来生产大

规模或者要求越来越高的生产场合的检测都会大量的开始用视觉这种

手段来做检测。 

从另外一个角度来讲同样的技术在视觉检测中，比如无人驾驶还有

其他很多场景都是有很多密切的关系，公司在这方面积累的技术和经验

包括市场的积累都会再进一步其他领域的发展都会起到作用。所以从视

觉检测技术角度来讲，不仅仅局限于我们现在所在的金属包装设备生产

厂，而且会更多的参与到智能制造或者是未来的经济发展的经济活动

中。 

具体说到明佳，因为明佳在过去积累的一些问题在这两年都在消化

和解决过程中，所以在明佳产品线的丰富和产品销售收入的发展方面，

接手之后还是一个显著的改善和增长状态。我们对明佳整个团队和进一

步跟斯莱克其他的视觉检测的团队和产品进一步融合，互相促进发展。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2017年 12 月 8日 
 


